



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
 Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
 Sesión Extraordinaria

CONVENCIONES

A= Asistió. requerido 6. **EX=** Se excusó. **N=** No asistió. **R. Ext.** = Reunión Extraordinaria. **Q*** = Cuórum

INVITADOS

Doctora Lesly Narváez.	Asesora de la Rectoría.
Ingeniero Luigi Humberto López.	Asesor de la Rectoría.
Doctor Rodrigo Puente Delgado	Jefe de la Oficina de Control Interno

ORDEN DEL DÍA:

1. Verificación del *quorum*.
 2. Estudio y aprobación del orden del día.
 3. Entrevistas a los candidatos habilitados dentro de la Convocatoria para la elección del Representante del Sector Productivo.
- Orden de las entrevistas:

- Luis Alejandro Jiménez Castellanos (De las 8:30 a.m. a las 9:00 a.m.)
- José Asunción Neira Flórez (De las 9:00 a.m. a las 9:30 a.m.)
- Jesús Astolfo Romero García (De las 9:30 a.m. a las 10:00 a.m.)
- Álvaro Javier Erazo (De las 10:00 a.m. a las 10:30 a.m.)

4. Elección por votación secreta y escrutinio (Secretaría General)

Insumos: Los insumos se encuentran disponibles en el repositorio del Consejo Superior Universitario alojado en la página web de la Secretaría General de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD.

Comentarios: Si tiene comentarios sobre esta acta remítalos al correo electrónico: consejosuperior@unad.edu.co

ANEXOS DISPONIBLES EN EL REPOSITORIO:

1. Luis Alejandro Jiménez Castellanos
 - Hoja de Vida
 - Propuesta programática
2. José Asunción Neira Flórez
 - Hoja de Vida
 - Propuesta programática
3. Jesús Astolfo Romero García
 - Hoja de Vida
 - Propuesta programática
4. Álvaro Javier Erazo
 - Hoja de Vida
 - Propuesta programática

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
 Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
 Sesión Extraordinaria

Próxima sesión ordinaria: 29 de noviembre de 2022.

Resumen de aprobaciones y compromisos de la sesión:

No.	Aprobación y/o Compromiso:	Responsables	Fecha
1.	Se elige al Dr. Luis Alejandro Jiménez Castellanos como representante del Sector Productivo ante el Consejo Superior Universitario.	Secretaría General	20/09/2022

DESARROLLO

ÍTEM	DESCRIPCIÓN	Aprobaciones Y Compromisos
1.	<p><u>Verificación del quorum.</u> <i>Las intervenciones en este punto de la agenda quedan consignadas en el audio de la sesión, a partir del minuto 00:00:00 a 00:02:50 del audio de la sesión</i></p> <p>La Secretaria General saluda a los honorables consejeros y les da la bienvenida a la presente sesión ordinaria.</p> <p>Indica que la presente sesión, según el reglamento interno del Consejo Superior, será presidida por el Representante del Presidente de la República, habida cuenta que no se ha surtido la respectiva delegación del Representante del Ministerio de Educación Nacional.</p> <p>Acto seguido, procede a realizar la verificación de asistencia de los honorables Consejeros Superiores, evidenciando que existe quorum para deliberar y decidir.</p> <p>Se aclara que el doctor Luis Alejandro Jiménez no estará en calidad de consejo superior, sino que funge como candidato habilitado en el marco del proceso de elección del Representante del Sector Productivo ante el Consejo Superior de la UNAD.</p>	<u>Aprobado</u>
2.	<p><u>Estudio y aprobación del orden del día.</u> <i>Las intervenciones en este punto de la agenda quedan consignadas en el audio de la sesión, a partir del minuto 00:02:58 a 00:04:30 del audio de la sesión</i></p> <p>La Secretaria General procede a dar lectura al orden del día, el cual es aprobado de forma unánime.</p>	<u>Aprobado</u>
3.	<p><u>Entrevistas a los candidatos habilitados dentro de la Convocatoria para la elección del Representante del Sector Productivo.</u> <i>Las intervenciones en este punto de la agenda quedan consignadas en el audio de la sesión, a partir del minuto 00:04:35 a 03:00:22 del audio de la sesión</i></p> <p>La Secretaria General procede con la introducción del punto de la referencia y manifiesta que la presentación de este estará a cargo de la Suscrita. La misma se encuentra en el repositorio virtual del Consejo Superior y hace parte integral del acta.</p>	

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Vo. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

A continuación, procede a socializar con los honorables consejeros un informe sucinto de lo que fue el proceso de elección del Representante del Sector Productivo ante el Consejo Superior Universitario de la UNAD.

Presentación:

1. Resolución No. 10599 del 5 de julio de 2022
2. Divulgación de la Convocatoria
3. Inscripción de candidatos
4. Verificación de requisitos habilitantes
5. Publicación de resultados
6. Entrevistas
7. Posesión

Una vez finalizada la exposición, la Representante de las Directivas Académicas pregunta a la Secretaria General cómo será la dinámica de entrevistas, a lo cual se responde que hay un orden establecido, en atención a la radicación de sus propuestas programáticas. En ese sentido, cada uno de los candidatos contará con 30 minutos para realizar presentación de su propuesta programática y para absolver las inquietudes a que haya lugar, por parte de los consejeros superiores. Posteriormente, se llevará a cabo la votación secreta y el respectivo escrutinio para conocer la decisión.

Luis Alejandro Jiménez Castellanos

El doctor Luis Alejandro eleva un respetuoso saludo a los miembros presentes y agradece por la oportunidad de compartir su postulación en nombre de la Junta Directiva de la ANUC.

Presentación:

1. Descripción del perfil
2. Formación
3. Experiencia
4. Juntas y Consejos
5. Principios y Propósitos del Consejo
6. Crecimiento sostenido del número de campesinos que acceden a la educación abierta y permanente.
7. Acciones
8. Investigación aplicada y participativa para el Sector Rural
9. Acciones
10. Fortalecimiento de CAMPOUNAD y su impacto en la economía campesina, en el marco del acuerdo de paz y el reconocimiento del campesino como sujeto de especial protección
11. Acciones
12. La UNAD a la cabeza de la educación abierta y a distancia
13. Acciones
14. Sostenibilidad integral de la UNAD
15. Líneas de acción

Una vez finalizada la exposición, se abre espacio para las preguntas de rigor a que haya lugar.

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>En primer lugar, la Representante de los Estudiantes le agradece al doctor Luis Alejandro por el trabajo en equipo que han realizado en el Consejo Superior fungiendo como miembro del mismo, siempre en pro del estamento que representa y del gran proyecto que significa esta Organización.</p> <p>Luego, resalta la expresión de orgullo que siente de ser campesino, toda vez que con ello inspira a las demás personas al evidenciar su gran trayectoria en el campo.</p> <p>Destaca también su trayectoria académica y el hecho de que sea egresado unadista, toda vez que contar con personas como él en los roles directivos de la Universidad, permite percibir y reconocer el gran talento unadista.</p> <p>Procede a elevar sus preguntas.</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. En su trayectoria de egresado, cuáles han sido los avances importantes que ha percibido en cuanto a la calidad académica que la UNAD ofrece. 2. Con respecto al OIR, pregunta qué impacto tiene aquel en la sociedad campesina que él representa. <p>El doctor Luis Alejandro procede a dar respuesta a los interrogantes, así:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Comenta que su trayectoria es consecuencia de una necesidad que en el ejercicio fue identificando. Relata que en su juventud se inició, en la presencialidad, en la carrera de Derecho, pero, por razones económicas no pudo continuar sus estudios y regresó a ayudar a su padre para el sostenimiento de su familia. Así las cosas, comenzó a ejercer su liderazgo en el sector campesino, y en algún momento de la vida se encontró con oferta de la UNAD y más precisamente acerca de la Tecnología de Empresas Asociativas y Organizaciones Comunitarias, y comprendió que, la modalidad y el programa como tal, le ayudarían a cumplir mejor su papel como dirigente campesino, al encontrar herramientas que podía aplicar en el desarrollo de la actividad, así como en su vida personal. <p>Indica que, tal y como sucedió en su caso particular, la UNAD, a lo largo del tiempo, ha brindado oportunidades a todos los colombianos para acceder a la educación superior, adquirir los conocimientos necesarios para tener un mejor futuro, mejorar sus habilidades, dando cuenta de ello los resultados satisfactorios. Puntualiza manifestando que su ejemplo, es el que muchos campesinos pueden seguir formándose en un modelo virtual, que les permita trabajar paralelamente y progresar.</p> <ol style="list-style-type: none"> 2. Con respecto al OIR, relata que definitivamente esta estrategia genera un impacto en la sociedad campesina, pues se constituye en la manera como la Universidad va al territorio a escuchar sus necesidades. Amplía su comentario expresando que el OIR tiene una connotación indiscutible y es que “escucha a las comunidades” y les brinda un enfoque regional y de territorio que es necesario en todos los programas del Estado. Así las cosas, Colombia es un país de regiones, cada una con sus particularidades, que en últimas son las que el OIR puede ayudar a interpretar para responder de manera más pertinente a estas. <p>Posteriormente, la Representante de las Directivas Académicas agradece al doctor Luis Alejandro por la integralidad de su propuesta.</p> <p>Expresa que le llama la atención un eje que tiene que ver con la investigación aplicada, siendo uno de los desafíos permanentes de la Universidad para impactar en el territorio.</p> <p>Señala la necesidad de generar procesos de investigación con el sector productivo desde la academia, toda vez que ello forma parte de los propósitos que se tienen y que en cada una de las convocatorias de</p>	
--	---	--

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

investigación que se abren en la Institución, se incorpora esa recomendación. En ese sentido, teniendo en cuenta el tamaño de la ANUC, las grandes posibilidades que se tienen en el orden nacional, y el conocimiento de las necesidades rurales, pregunta, cuál sería la prioridad en términos de investigación que debe atender la Universidad en el sector rural.

El doctor Luis Alejandro procede a dar respuesta al interrogante, y refiere que efectivamente hace falta desarrollar investigación en el sector campesino. Expone que muchas veces los estudios se centran en la ruralidad y en lo territorial, pero no en el recurso humano. Agrega que, tanto en lo territorial como en el aparato productivo del sector agropecuario, hay diversos actores y la investigación debe ser amplia también.

Por lo anterior, resulta complejo priorizar una sola línea de investigación. Indica que, es necesario hacer énfasis en lo que se quiere desarrollar, es decir, la economía campesina, y fortalecer su asociatividad.

Ulteriormente, el Representante de los Docentes se une al agradecimiento expresado por la propuesta programática presentada y pregunta al candidato: ¿cómo, desde su experiencia, podrían plantearse políticas desde lo institucional para generar posibilidades de financiación de proyectos para los campesinos? Es decir, qué estrategias se pueden utilizar para buscar los recursos que el campesino necesita.

El doctor Luis Alejandro considera que una de las formas de contribuir a la generación de proyectos, se encuentra desde la etapa formativa, al generar un relacionamiento de las prácticas y de los ejercicios de campo, para que los estudiantes mantengan su vínculo con este. En consecuencia, manifiesta que una de las grandes bondades de la UNAD, es que no desarraiga al campesino, lo que sí sucede con la presencialidad.

Denota que trabajar en el campo ayuda a que el estudiante pueda mantener su actividad productiva y que lo que va a prendiendo, lo va implementando allí.

Considera que se deben sumar esfuerzos y aprovechar los aparatos campesinos, para que desde la academia se preste un acompañamiento técnico, de manera que, sumado a recursos que pueden canalizarse, se generen articulaciones con el Estado y con diversos organismos que brinden apoyo a este tipo de programas.

En seguida, el Representante de los Egresados agradece al candidato por su postulación, y destaca, desde su rol, su trayectoria dentro de la Universidad. A continuación, procede a efectuar sus inquietudes:

1. Pregunta, ¿por qué siguió estudiando y formándose en la UNAD?
2. Desde la óptica de su representación y en el recorrido amplio que tiene de los municipios de Colombia, le pregunta ¿cómo cree que el egresado de la UNAD se va a enfrentar a la producción dentro y fuera del país, y cómo el alma mater contribuye a esos propósitos?

El doctor Luis Alejandro procede a dar respuesta a los interrogantes, así:

1. Refiere que, tal y como lo explicó en momentos previos, paralelamente a su proyecto de vida, fue encontrando que, los conocimientos que adquiriría en la UNAD lo ayudaban a fortalecer sus actividades. Además, siempre se sintió feliz y orgulloso de la contribución que esta hizo en su proceso formativo, pues lo dotó de capacidades y habilidades que le permitieron un gran desempeño, habida cuenta de que es un convencido de que lo poco que hace, lo hace de la mejor manera, y eso lo aprendió en la UNAD.

2. Para dar respuesta al segundo interrogante, señala que, el hecho de tener una interpretación en la vida académica de las distintas particularidades regionales hace que se interpreten las condiciones propias, y la

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>respuesta académica va en la misma dirección de los requerimientos de las comunidades. Así, es mucho más sencillo el desempeño y esa es otra de las bondades que destaca de no desarraigar a la población de su entorno productivo.</p> <p>Acto seguido, el señor Presidente agradece al doctor Luis Alejandro por su presentación y por haber cumplido a cabalidad el procedimiento de selección.</p> <p>Pregunta al candidato, ¿cuál es su aporte para el nuevo periodo como consejero? es decir, ¿cuál es el valor agregado que se puede de él como consejero superior?</p> <p>El doctor Luis Alejandro expresa que, lo primero, es continuar apoyando el desarrollo de los procesos que se han iniciado y desarrollado de manera exitosa, tales como los actos legislativos sobre derechos de los campesinos en los cuales se reconoce el gran aporte de la UNAD. Memora también que, cuando la ANUC promovió el referendo campesino, la UNAD también lo apoyó. Hoy, por otra vía, hay avances. Ese proceso lo cita como ejemplo, para decir que hay mucho por hacer en esa dirección.</p> <p>Comenta que, regionalmente, hay procesos y acciones que se vienen desarrollando y, por lo tanto, el mejor aporte es seguir siendo vínculo desde lo territorial y desde lo sectorial, teniendo en cuenta que todo evoluciona. Por lo anterior, puede contribuir a interpretar las necesidades de cada sector y ser el articulador.</p> <p>Considera también que la vocería desde la ANUC hace las veces de un interlocutor de doble vía, procurando construir con todos los estamentos las respuestas y las tareas de devolver al sector productivo las orientaciones y políticas que se tracen. Así las cosas, ese sería un ejercicio permanente de su parte.</p> <p>Por último, el Delegado del Representante de la Federación Nacional de Departamentos señala que, se evidencia una gran fortaleza en su representación relacionada con el sector campesino y el agro, pero, sacándolo de su “zona de confort”, le pregunta cómo se verían representados a través de él los otros sectores productivos con los cuales se articula la UNAD en los programas, y cómo lograría convocar a otros sectores productivos para lograr un enlace eficiente de los egresados con el sector en el cual se van a desempeñar.</p> <p>El candidato expone que, cuando se trabaja en un sector como el suyo, se tiene la ventaja de no estar aislado, y procede a ejemplificar cómo el sector de la economía campesina tiene un relacionamiento con otros sectores, tales como el productivo, el del comercio, el financiero y el de transporte. Por ende, su trabajo y experiencia lo ha llevado a tener una visión amplia y un conocimiento de los demás sectores, además de trabajar en escenarios y proyectos que propenden por una articulación que resulta conveniente.</p> <p>Afirma que es precisamente el modelo de la economía campesina el más integral y el que se articula con los demás aparatos.</p> <p>José Asunción Neira Flórez</p> <p>La Secretaria General informa que el doctor José Asunción Neira se encuentra conectado a través de la web.</p> <p>El candidato saluda cordialmente a los presentes y procede a realizar su exposición.</p> <p>Presentación:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Perfil 2. Experiencia laboral y profesional 3. Propuesta programática 	
--	--	--

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>Una vez finalizada la exposición, se abre espacio para las preguntas de rigor a que haya lugar.</p> <p>La Representante de las Directivas Académicas le agradece por su postulación y la presentación de la propuesta.</p> <p>Destaca de la propuesta lo mencionado acerca de la integración entre la academia y el sector productivo a través de diversas estrategias de participación, debido a que la participación es uno de los principios rectores dentro de la gestión de la UNAD, la cual forma parte central y es uno de los ejes del modelo organizacional que se tiene.</p> <p>Con ese contexto, le pregunta al candidato ¿cuáles serían las estrategias de participación que impulsaría para integrar la academia con el sector productivo?</p> <p>El doctor José Asunción indica que, una de las estrategias es la implementación de una aplicación tecnológica que ha sido desarrollada por él, para que los egresados tengan herramientas y empiecen a trabajar inmediatamente, lo anterior significa ayudarlos en su inserción a la vida laboral.</p> <p>Otra estrategia es vincularlos a sus empresas para que hagan pasantías en firmas, como la de él que es una firma de contadores públicos y que especializan en temas financieros, contables y tributarios, y con ello otorgarles participación y que comiencen a allanar el mercado empresarial.</p> <p>Igualmente, resalta la importancia que haya participación en programas gubernamentales e intergubernamentales, y poder ofrecerle tales oportunidades a los egresados de la UNAD de cualquier programa, reiterando que se deben enfocar esfuerzos en que sean emprendedores en el sector empresarial.</p> <p>Luego, la Representante de los Estudiantes solicita el uso de la palabra y le expresa al candidato su agradecimiento por la postulación.</p> <p>En primer lugar, le pregunta al candidato ¿cuál fue su motivación para participar en la convocatoria y querer ser miembro del Consejo Superior de la UNAD?</p> <p>En segundo lugar, le pregunta ¿en qué sentido quiere aportar al fortalecimiento de las capacidades académicas e investigativas de los estamentos docente, estudiantes y egresados de la UNAD?</p> <p>El doctor José Asunción expresa que, lo que lo impulsó a postularse como miembro del Consejo Superior, fue que desde su empresa tienen como estrategia ingresar a las universidades para ayudar a los estudiantes de los últimos semestres a ser innovadores y pequeños empresarios, razón por la cual, al conocer la convocatoria, vio la oportunidad de llevar esto a cabo.</p> <p>Luego, para dar respuesta al segundo interrogante, comenta que fue docente durante 20 años, lo cual lo habilita para participar de la parte académica y diversos aspectos de la Universidad, aportando experiencia académica y en conocimientos que tiene como empresario.</p> <p>Posteriormente, el Representante de los Docentes comenta que, indudablemente, existe una necesidad de articular el sector productivo con la academia, y lo dice desde su rol en la Universidad y desde su experiencia en el ejercicio de construir programas nuevos y renovar los existentes, en donde se evidencia que existe gran brecha entre estos. Lo anterior, hace que los programas que se ofertan en Colombia no tengan un nivel de</p>	
--	---	--

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>pertinencia frente a las necesidades y demandas del país, al no haber sido posible crear dinámicas efectivas para resolver esa situación.</p> <p>Continua su reflexión aduciendo que la UNAD, desde su modelo pedagógico, se ha atrevido a hacer cosas diferentes y a generar vínculos y alianzas representativas y además, ha logrado el reconocimiento con Institución dentro y fuera del país.</p> <p>Pregunta entonces al candidato, si conoce el modelo Unadista y qué resalta o le llama la atención de este, y cómo puede aportar de manera efectiva en la consolidación del vínculo empresa-estado.</p> <p>El doctor José Asunción refiere que la raíz del problema es cultural, habida cuenta que desde la formación del niño y del joven, no se inculca la idea de ser empresarios o emprendedores, sino de conseguir trabajo.</p> <p>Efectivamente sabe que la UNAD está a la vanguardia de la nueva revolución educativa, al igual que su empresa, trabajando con herramientas tecnológicas en varios sectores.</p> <p>Pretende aportar entregando herramientas virtuales a los estudiantes para contribuir al cambio cultural, y que puedan llegar más allá de lo tradicional, lo cual amplía el radio de incremento de estudiantes en las universidades.</p> <p>Acto seguido, el Delegado del Representante de la Federación Nacional de Departamentos agradece al doctor José Asunción por su postulación.</p> <p>Con relación a la educación pública en Colombia, pregunta ¿cuál es su opinión sobre la educación gratuita y que el Gobierno financie el 100% de esta para que los estudiantes puedan acceder a la educación superior en todos los rincones del país? Pregunta también, si conoce de aquellas estrategias, y si tuvo oportunidad de conocer cómo funciona la financiación en el país y en la UNAD.</p> <p>El candidato expresa que la educación en Colombia, en su opinión, debería ser gratuita y conceder acceso a todos los que lo requieran.</p> <p>Frente a los programas de gobierno, indica que todo ha cambiado, pues hoy en día se utiliza mucho la tecnología, pero dar opción a que todos accedan a la educación formal, es fundamental. Considera que es uno de los lineamientos que hace mucho tiempo se han venido hablando y que hasta ahora se ha visto “fruto”, pero que aún requiere cambios radicales para que genere mayor acceso y oportunidades.</p> <p>Indica que conoce de la existencia del programa que impulsan varias universidades privadas, en donde entregan becas a estudiantes por su excelencia académica, y considera que en las universidades públicas también deben existir. Así mismo, se debe ahondar en el crecimiento de presupuesto para otorgar pasantías a los estudiantes en el exterior por parte de universidades públicas.</p> <p>En seguida, el Representante de los Egresados agradece al candidato por su participación en el presente espacio y le pregunta si conoce la reputación de los egresados de la UNAD en el contexto colombiano y fuera del país, y qué ha escuchado acerca de ello.</p> <p>El doctor José Asunción relata que efectivamente la reputación de los estudiantes de la UNAD es alta.</p>	
--	--	--

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

Considera que se debe ampliar el acceso a estudiantes que, por diferentes razones, no tienen la capacidad de ingresar a una universidad, lo cual, a su vez, contribuiría al crecimiento exponencial de la reputación de la UNAD, por ejemplo mediante convenios y pasantías también con universidades extranjeras.

Expresa también que la Universidad debe contar siempre con laboratorios financieros, tributarios, de ingeniería y demás especialidades en donde el estudiante pueda acceder en tiempo real a procesos reales. Por lo tanto, el aportaría en ese aspecto para fortalecer y mejorar la capacitación y formación de los futuros egresados y profesionales.

Por último, el Representante de los Exrectores saluda cordialmente al candidato y también se une a las expresiones de agradecimiento por su presentación.

Destaca en su propuesta el planteamiento por trabajar en proyectos de cooperación institucional para fortalecer las capacidades de innovación tecnológica, productiva y social, por lo cual le solicita ampliar la información con algún ejemplo de los proyectos que podrían hacerse dentro de la UNAD.

El candidato expone que una de las experiencias que tiene es con la Escuela Nacional de Deporte, que en el año 2014 no había llevado a ningún estudiante al exterior, pero él, con su equipo de trabajo, logró llevar a un estudiante de neuro fisioterapia a África.

Revela que hoy en día, se ha logrado la movilidad de más de 30 alumnos, a hospitales que realmente requieren de ellos y pueden al mismo tiempo hacer su experiencia en vivo. En ese sentido, expresa que conoce a cabalidad cómo lograr las pasantías en el exterior y contribuiría a la articulación de la UNAD en proyectos y con empresas en el exterior para lograr los intercambios.

Jesús Astolfo Romero García

El doctor Astolfo saluda cordialmente a los presentes, y procede a dar inicio a su exposición.

Presentación:

1. Perfil
2. Experiencia laboral y profesional
3. Propuesta programática

Una vez finalizada la exposición, se abre espacio para las preguntas de rigor a que haya lugar.

La Representante de las Directivas Académicas le agradece a candidato por su presentación y postulación.

Resalta la importancia para la UNAD que, con el sector que representa el candidato, se vean como aliados estratégicos, siendo algo significativo frente a las apuestas misionales que se tienen a lo largo y ancho del país.

Un aspecto a destacar de su propuesta y que es muy valioso, es el relativo al ecosistema educativo de universidad, que se fundamenta en el bienestar de los estudiantes. Refiere que lo planteado por él es de una envergadura muy importante, pues en la UNAD el bienestar integral forma parte de lo que día a día se concibe como importante en una Institución que ha sido reconocida y además certificada por ser un muy buen lugar para trabajar.

Le pregunta al candidato, ¿cómo sería ese ecosistema educativo y qué características tendría?

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

El doctor Astolfo revela que el ecosistema lo empezó a sentir desde que entró a la Universidad, pues su impresión ha sido la de un ambiente familiar y cercano a pesar de la modalidad. Es así como, el ecosistema comienza por eso, por reconocer al ser humano por sus capacidades y condiciones, por trabajar en función de mejorar la calidad y el servicio que reciben los estudiantes involucrándose en sus procesos, todo ello desde un ambiente familiar y no distante.

Refiere que dentro del ecosistema estarán vinculados activamente los diferentes estamentos y demás actores de la Universidad, lo cual permitiría que la estructura tenga soporte y se evidencie un ambiente aplicado a la realidad de los contextos.

El Representante de los Docentes comenta que se evidencia que su propuesta está enfocada hacia la educación física y, de hecho, su experiencia gira en torno a ello. Por eso le pregunta, cómo articula su ejercicio y experiencia en su campo al sector productivo y a la Universidad. Lo anterior, por cuanto se pretende elegir a alguien que represente al sector productivo dentro de la Institución.

El doctor Astolfo denota que hay un poco más de 200 mil personas laborando en el sector del deporte que deben ser regulados, la gran mayoría con empresa propia, tales como entrenadores personalizados, dueños de escuelas deportivas o gimnasios, y la mayoría no han obtenido un título ni siquiera, razón por la cual considera que el apoyo y la articulación con el sector educativo se debe evidenciar allí.

Revela que está en estudio una ley para ejercer estas actividades en donde se debe tener título académico y reconocido. Aun así, se tiene previsto un lapso de 10 años para quienes no hayan accedido a esa formación, para que puedan obtener un registro provisional que les permita trabajar, siempre y cuando hayan demostrado idoneidad o hayan demostrado su competencia para dichas funciones. Reitera entonces que es allí en donde se establece un vínculo directo con las IES y su sector y, además que ya cuenta con organizaciones productivas, por lo que se debe suplir la demanda y obligatoriedad según la Ley 2210.

Luego, el Representante de los Egresados saluda cordialmente al candidato y hace un reconocimiento a su trayectoria y al gran aporte que está desarrollando en las universidades y en el sector educativo.

Desde la mirada y privilegio de estar en el CNA, y que tiene gran significado para las universidades, sobre todo la UNAD, que fue certificada como Institución de alta calidad, pregunta al candidato ¿en qué considera que debe trabajar la UNAD en los años venideros en cuanto a la línea de egresados para obtener la reacreditación en alta calidad?

El doctor Astolfo manifiesta que, dentro de su experiencia, sin duda uno de los factores de mayor relevancia tiene que ver con los egresados, pues son el resultado final del proceso institucional que da cuenta de la calidad de la institución y de los programas.

Es así como, el enfoque que deben orientar las universidades debe ir más allá del proceso formativo, y propender por acompañar la inserción laboral y a la continuidad de procesos de cualificación y formación de los egresados. Es decir, que de alguna manera se pueda establecer una relación y acompañamiento permanente al egresado, habida cuenta de que son la imagen institucional y siempre se espera que, “como buenos hijos, vuelvan a casa”.

Por lo anterior, la Universidad debe plantearse varios aspectos, como seguir fortaleciendo las asociaciones de egresados, ojalá disciplinares, por área de conocimiento.

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

De igual manera, establecer un portafolio de procesos de cualificación y formación al egresado en dependencia de las necesidades específicas y puntuales en cada área, y estudiar cómo apalancar la formación y creación de empresas y estructuras que les permitan desempeñarse con algún tipo de portafolio relacionado con creación de empleo y bolsas que ayuden a su inserción laboral.

Ulteriormente, la Representante de los Estudiantes expresa que, teniendo en cuenta lo expuesto frente a la alianza que le gustaría hacer con la UNAD, esta puede realizarse sin necesidad de hacer parte del Consejo Superior. Es decir, quede o no elegido como representante del Sector Productivo, la alianza puede gestarse.

Procede a plantear si inquietud y pregunta, según su experiencia, cuáles considera que son las ventajas que tiene la UNAD en el estudio o enseñanzas a los estudiantes que aspiran a formarse en ese rol de entrenadores y deportistas, y qué ventajas para la formación profesional puede aportar una Universidad como esta.

El doctor Astolfo manifiesta que, sin duda alguna, el modelo pedagógico, la flexibilidad y la autonomía universitaria que permite establecer procesos de pertinencia de las necesidades personales y de los entornos, permite también llegar a todas las regiones del país con programas que se ajustan a las necesidades y también a las posibilidades de cada persona.

Relata que el manejo de los créditos los ubicó en un escenario interesante para “bailar con la UNAD”. Es decir, es “su pareja ideal”, pues no cualquiera tiene las condiciones de la UNAD. En ese sentido, no solo buscan la alianza, sino formar parte integral de la Universidad, y esa es la razón por la cual se postula a formar parte del honorable Consejo Superior.

Acto seguido, el señor Presidente agradece al doctor Astolfo por su postulación y menciona que cuenta con un perfil muy interesante. Expresa que, tal y como lo manifestaban sus compañeros, en el ámbito de acercarse al sector privado se evidencian grandes aportes de su parte, pero, quede o no elegido como representante del Sector Productivo, la alianza que propone debe hacerse.

Le pregunta al candidato, ¿de qué manera se ve en el Consejo Superior de la UNAD, más allá del sector que representa, y qué puede aportar en un espacio en donde se tratan muchos temas diferentes en cada una de las sesiones con los gremios, sectores y demás actores que hacen parte de la UNAD?

El doctor Astolfo responde que su vinculación activa propendería por aportar desde la experiencia y el conocimiento de su gremio, al fortalecimiento y desarrollo de los programas que hay en la UNAD. Aspira a tener la oportunidad de aportar no solo en lo disciplinar, sino en procesos de educación superior en una apuesta de programas de alta calidad, que permitan potencializar y seguir posicionando a la Universidad.

Expresa que han evidenciado el crecimiento vertiginoso y el reconocimiento que ha adquirido la Universidad en la última década, y considera que desde su sector tienen mucho que aportar, sobre todo en regiones, donde también tienen representación en el gremio de profesionales.

Álvaro Javier Erazo

El doctor Álvaro Javier saluda cordialmente a todos los presentes y agradece la oportunidad de presentar su propuesta ante el honorable órgano colegiado. Agradece de igual manera al sector gráfico por su postulación.

Presentación:

1. Perfil
2. Experiencia Laboral y profesional

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

3. Propuesta programática

Una vez finalizada la exposición, se abre espacio para las preguntas de rigor a que haya lugar.

En primer lugar, la Representante de los Estudiantes expresa su complacencia en contar con su presencia en el Consejo Superior a través de la postulación. Le expresa su admiración y respecto.

Resalta diversos aspectos de él como ser humano, así como su perfil profesional, al ser egresado unadista, lo cual se constituye en un gran orgullo para todos, teniendo en cuenta su excelente trayectoria y experiencia significativa.

Aplauda el hecho de ser el Director de la Revista del Congreso, pues se constituye en la voz de las regiones y la forma como se visibilizan.

Destaca también que en su propuesta se evidencia el cariño que le tiene de la Universidad, así como el conocimiento que tiene de ella, incluyendo su metalenguaje.

A continuación, procede a manifestar su inquietud y comenta que, teniendo en cuenta su planteamiento de la importancia de tener acceso a un medio masivo de comunicación que tenga conexión con el estado y la región, cómo sería ese trabajo en equipo con los estamentos, desde su rol de comunicador, para apoyar a la UNAD.

El doctor Álvaro, antes de dar respuesta a la pregunta, agradece sus consideraciones, y expresa que es un colombiano más, con ideales, sueños y aspiraciones, y uno de los sueños que tuvo desde muy joven, fue la inclinación a los medios de comunicación. Soñaba con tener uno y por fortuna lo materializó.

Para dar respuesta, expresa que el éxito de cualquier entidad o institución, son las relaciones, y que, a través del tiempo, él las ha logrado, tales como convenios, acuerdos, formación de recurso humano e incluso con las alcaldías más remotas que ha encontrado. Es el caso de Florencia, Caquetá, en donde encontró que el jefe de prensa es un egresado unadista y es el presidente del gremio de periodistas del Caquetá. Así las cosas, su conexión con él y con los grandes administradores como gobernadores y alcaldes, es el mejor reflejo de que ese recurso humano ha llegado a ser una de las personas cercanas a su administración.

Considera entonces que podría presentar un acercamiento y propuesta para que los alcaldes y gobernadores del país, tengan en cuenta a la UNAD, e incluso el Ministerio del Interior, para que sea la UNAD la que se encargue de formarlos y actualizarlos.

Por su parte, la Representante de las Directivas Académicas le expresa al candidato que es un orgullo que una persona como él, que encarna la impronta unadista, se encuentre hoy postulándose para el Consejo Superior.

Refiere que, desde la impronta que él plantea en cuento al cierre de brechas de desigualdad, se conecta directamente con la misión de esta Universidad. En ese sentido, teniendo en cuenta que el trabajo con el sector productivo es uno de los canales o medios que se tiene para trabajar frente a ese propósito, le pregunta qué impulsaría desde el Consejo Superior para lograr caminar juntos hacia ese propósito de cierre de brechas y qué le pediría en ese sentido a la academia de esta Universidad.

El doctor Álvaro responde que, sin duda alguna, el gobierno es el responsable de esa desigualdad que existe.

Así las cosas, para buscar un equilibrio entre la sociedad, es indispensable la educación, y llevarla a todos los lugares en que ha sido difícil la presencia tanto física como virtual de las universidades. Cree firmemente que

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Vc. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

hace falta contar con conectividad, razón por la cual se le debe dar toda la fuerza y el impulso necesario para que el gobierno se conecte con esas regiones a las que les hace falta la educación y el mejor pensar para salir adelante.

Considera entonces, que es esa una de las obligaciones que la UNAD debe atender, y esa es su propuesta, llegar a través de una serie de acuerdos y convenios con el gobierno y con las administraciones, para que sea la UNAD la que preste el servicio de la educación.

Ulteriormente, el señor Presidente le da la bienvenida a su casa, y expresa que cada vez comprende y conoce más a la Universidad y el sentir unadista de sus miembros.

Le expresa que, para los estudiantes, tener egresados como él, envía un mensaje de éxito y de alguien comprometido realmente con una causa, y el hecho de que él, después de más de 30 años regrese, también envía un mensaje de compromiso y gratitud.

Le agradece por su excelente postulación, pues se evidencia que pensó más allá de su gremio y pensó en lo que es la UNAD y esas grandes apuestas que tiene.

Dada su experiencia y el medio que maneja, que se encuentra en las esferas del poder del país, lo cual denota un amplio conocimiento y evidentemente relaciones importantes, le pregunta al candidato, cómo desde su rol de consejero y, aprovechando su posición en un medio como la Revista del Congreso, le puede aportar a la UNAD en su visión estratégica y en el relacionamiento con el nuevo Gobierno.

El doctor Álvaro indica que, el sostenimiento de la revista y su éxito ha sido la pluralidad, pues a través del tiempo, se le ha dado cabida a todas las ideologías que convergen en el Congreso de la República, durante los últimos 20 años. Es así como, el acercamiento con el actual gobierno es el mismo que se ha tenido con los anteriores, dentro de los mejores términos. Agrega que los gobiernos saben que necesitan un medio como el de él, porque lo que hacen, son análisis periodísticos y fortalecimiento a las instituciones.

Así las cosas, las posibilidades que tiene la revista de llegar al gobierno, son muchas. En este momento, por fortuna, ya ha tenido conversaciones con el actual Presidente. Entonces, para responder a la pregunta, expresa que efectivamente tiene todas las condiciones, herramientas y la forma de tener un acercamiento convincente y real con quienes deciden algunas políticas importantes para la Universidad, el país y sus estudiantes.

Luego, el Representante de los Docentes saluda al candidato y le hace un reconocimiento por ser unadista que construye país desde su labor.

Considera que, sin duda alguna, posee importantes relaciones e interacciones permanentes con los dirigentes políticos del país, lo cual es grandioso. En ese sentido, le pregunta ¿cómo cree que se pueden lograr mantener buenas dinámicas de comunicación con los gremios del país y reducir la brecha que existe entre la academia y el sector productivo?

El doctor Álvaro expone que, se debe estar ligados no solamente a las entidades del gobierno, sino a la empresa privada, como gremios y asociaciones y organismos nacionales e internacionales.

Memora que, como se dará inicio al restablecimiento de relaciones entre Venezuela y Colombia, ya se contactaron con su medio para hacer un trabajo interesante dentro de los dos países, y fue el único medio al que han tenido en cuenta para trabajar ese informe, lo cual se constituye en una muestra de reconocimiento,

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Vc. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>dentro de algo tan importante sobre un compromiso de los dos gobiernos de desarrollar los acuerdos y esta unión.</p> <p>Para responder concretamente a la pregunta, señala que el acercamiento que se quiere hacer con las entidades privadas es muy importante, y con él está el sello de la UNAD. Es así como, él, a través de su dirección, representa a esta Universidad.</p> <p>Por último, el Representante de los Exrectores expresa que no tiene preguntas para el candidato, sino que quiere aprovechar el espacio para agradecerle por su presentación y hacer un reconocimiento a su labor.</p> <p>Le manifiesta que, más allá de que sea elegido o no como miembro del Consejo Superior, considera que es una persona que debe estar cerca de los destinos de la UNAD por su experiencia, conocimiento y trayectoria, y por ser egresado de la UNAD.</p> <p>Lo anterior, por cuanto la mejor presentación que tiene una universidad es el posicionamiento de sus egresados, y ha comprobado cada vez más que sus egresados se posicionan en los más altos cargos, no solo del estado sino de la empresa privada, en aquella Colombia que está en la periferia.</p> <p>Agradece nuevamente por su postulación y expresa que es muy grato para él como consejero que el doctor Álvaro sea egresado de la UNAD y que, ojalá como Institución, se le pueda reconocer y acercar a los destinos de la UNAD.</p>	
<p>4.</p>	<p><u>Elección por votación secreta y escrutinio.</u> <i>Las intervenciones en este punto de la agenda quedan consignadas en el audio de la sesión, a partir del minuto 03:00:50 a 03:05:37 del audio de la sesión</i></p> <p>La Secretaria General comenta que, una vez concluido el espacio de entrevistas a los candidatos, procede la etapa de elección y posterior escrutinio de los votos.</p> <p>Así las cosas, de acuerdo con lo establecido en el reglamento interno del Consejo Superior, se recalca que la elección del Representante del Sector Productivo se hace mediante voto secreto.</p> <p>Procede entonces a hacer entrega a los consejeros, en sala, del tarjetón físico para marcar al candidato de su preferencia sobre su nombre y fotografía, para que posteriormente se depositen en la urna. Indica también que, para los dos consejeros superiores que se encuentran conectados a través de la web, les fue habilitado, por la aplicación de Zoom, un formulario virtual desde el cual podrán realizar su votación de manera anónima.</p> <p>Una vez surtido el espacio o ejercicio electoral, la Secretaria General, con el acompañamiento del Jefe de la Oficina de Control Interno, proceden a hacer el respectivo escrutinio.</p> <p>En consecuencia, en sala se recolectó el siguiente resultado, así:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Luis Alejandro Jiménez: 4 votos - Álvaro Javier Erazo: 1 voto <p>A través de la web, se recolectaron 2 votos por el candidato Luis Alejandro Jiménez.</p>	

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Va. Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022					
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022					



Universidad Nacional Abierta y a Distancia – UNAD
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO
Acta No. 011 del 20 de septiembre de 2022
Sesión Extraordinaria

	<p>Conforme lo anterior, la votación total fue la siguiente:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Luis Alejandro Jiménez: 6 votos - Álvaro Javier Erazo: 1 voto <p>Así las cosas, los consejeros superiores eligieron al doctor Luis Alejandro Jiménez Castellanos como nuevo Representante del Sector Productivo.</p> <p>La Secretaria General indica que, en la próxima sesión ordinaria del Consejo Superior, la cual tendrá lugar el día 27 de septiembre, se realizará la respectiva posesión.</p> <p>Finalmente, agradece a los consejeros por su presencia y disposición para llevar a cabo la sesión.</p> <p>Siendo las 11.27 am se finaliza la sesión.</p>	
--	---	--

Para constancia se firma en Bogotá D.C, a los veinte (20) días del mes de septiembre de dos mil veintidós (2022).

LUCAS SEBASTIÁN GÓMEZ GARCÍA
 Presidente

ESTHER CONSTANZA VENEGAS CASTRO
 Secretaria General

ORIGEN Y APROBACIÓN	FECHA	Vc.	Bo.	No.	MODIFICACIÓN POR	DESCRIPCIÓN	FECHA DE MODIFICACIÓN
Elaborado por: secretaria del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022						
Revisión por Presidente del Consejo Superior	20 de septiembre de 2022						
Aprobado por: Miembros del Consejo Superior	29 de noviembre de 2022						